



## SACACORCHOS

- Hay una frase atribuida a Octavio Paz que se puede aplicar a lo que estamos viviendo en México desde el sexenio pasado: "la ceguera biológica impide ver; la ceguera ideológica impide pensar".
- Y es que se han acumulado varios temas que muestran como la ideología se está imponiendo no sólo a la ciencia o los datos duros, sino también a la realidad.
- Decir que Cuba, Venezuela o Nicaragua son países progresistas, cuando restricciones a sus ciudadanos para salir del país o perder la ciudadanía por expresarse críticamente en contra del gobierno o adelantar la Navidad en medio de la pobreza, no son precisamente características progresistas.
- Pero la ideología todo lo puede y así tenemos que la fuerza moral puede detener una pandemia o negar un recorte al presupuesto o el número de delitos a pesar de los datos del propio gobierno que lo niega.
- Y ya ni hablemos al pavor por el maíz transgénico, la necesidad de contar con una vacuna nacional o negar la realidad del narco en el país, sólo porque la crítica viene de EU.